

SAT: Crece brecha fiscal a Q1.354 millones por mala cobranza

Intendencia de Recaudación reporta que apreciación en el tipo de cambio dejó impacto de Q36 millones en comercio exterior.

J.SANTOS/L.ÁLVAREZ
elPeriódico

La brecha fiscal ascendió al 30 de septiembre a Q1.354 millones. La Superintendencia de Administración Tributaria (SAT) en el noveno mes del año incumplió su meta por Q154 millones, según los datos publicados por esa dependencia de Gobierno.

De acuerdo con el titular de la SAT, Carlos Muñoz, el fisco registró la baja por la disminución en el Impuesto Sobre la Renta (ISR) debido a una mala liquidación por parte de los contribuyentes. "Se trabaja en una campaña para verificar que se están utilizando los mecanismos de acuerdo con la ley", enfatizó Muñoz. No obstante, subrayó que al comparar el resultado de ese tributo con el año anterior, el ISR tuvo un crecimiento de 22.2 por ciento.

La recaudación tributaria crece, pero no al nivel que se espera para cubrir las necesidades de gasto, porque los problemas siguen siendo los altos niveles de evasión del Impuesto Sobre la Renta (ISR) y del Impuesto al Valor Agregado (IVA), así como el contrabando que persiste en varios puntos en el país, acuñó el ministro de Finanzas, Dorval Carías.

"La SAT tiene que ir a buscar esos recursos que están en las empresas que no son buenos contribuyentes, en algunos profesionales que no reportan sus ingresos y en el comercio exterior que pasa en áreas donde no hay control de las aduanas", señaló el Ministro.

Carías agregó que se tiene que ampliar el número de contribuyentes, controlar a las grandes empresas que reciben considerables cantidades del pago del IVA y aplicar un buen mecanismo de cobranza para los morosos.

En ese sentido, dijo que es urgente fortalecer la cuenta corriente para la totalidad de los contribuyentes (jurídicos e individuales), ya que se tienen que mejorar los sistemas informáticos

21

de noviembre se abrirá la convocatoria para elegir a los nuevos miembros del Directorio de la SAT.

6

Se prioriza el pago de nómina, servicios básicos y aportes constitucionales".

Dorval Carías,
ministro de Finanzas.

Sube sin alcanzar proyecciones

La Superintendencia de Administración Tributaria (SAT) reporta que la recaudación acumulada tuvo un incremento respecto al año anterior de 5.9 por ciento, reportando un aumento de Q2.059 millones más que en 2013.



Principales Impuestos (en millardos de Q)

Mes	ISR	IVA Doméstico	IVA importa.
Ene.	1.138	1.166	1.228
Feb.	0.836	0.859	1.004
Mar.	1.655	0.851	1.123
Abr.	1.687	0.934	1.182
May.	0.868	0.907	1.265
Jun.	0.871	0.907	1.099
Jul.	1.739	0.929	1.311
Ago.	0.979	0.949	1.152
Sep.	0.900	0.948	1.204
Total	10.645	8.531	10.572

Gráfico: Jorge A. de León G./elPeriódico

Préstamos 2015

El Directorio del BID aprobó ayer un préstamo de apoyo presupuestario para el próximo año por US\$250 millones. Esta semana se enviará a la Junta Monetaria los préstamos que financiarán parte del gasto de 2015: US\$340 millones con el BM; US\$250 millones con el BID; US\$50 millones con el Gobierno de Taiwán, US\$250 millones con el BCIE y Q7 millones en Bonos del Tesoro.

para tener una radiografía completa de cada uno de los contribuyentes.

En el largo plazo, se tiene que fortalecer la infraestructura física y tecnológica de la SAT, para lo que se han iniciado

con evaluaciones en diferentes áreas. El Fondo Monetario Internacional realizó un diagnóstico de la cuenta corriente, el Banco Interamericano de Desarrollo (BID) efectuó una evaluación de las aduanas y tributos internos; el Banco Mundial (BM) envió una misión para analizar la infraestructura en las aduanas y el Centro Internacional de Administraciones Tributarias (CIAT) brindó asistencia técnica, y el Gobierno de Corea apoyó en modelos de riesgo.

SE JUSTIFICAN

Por ahora la radiografía de los ingresos la justifica el intendente de Recaudación, Omar Franco, quien atribuye a los problemas de cobranza de los tributos internos y al tipo de cambio el impacto en septiembre. "La apreciación del quetzal dejó un impacto de Q36 millones en el comercio exterior", concluyó.

Oscar Chile Monroy, consultor en

asuntos fiscales, considera que la brecha fiscal se ha ampliado a ese nivel debido a la mala proyección en las metas mensuales y anuales, y que es un mal mensaje al contribuyente al hacerle creer que no ha crecido la recaudación.

ESPERAN BONOS

Hasta ahora la SAT y el Ministerio de Finanzas no han revisado a la baja la meta de recaudación, pero si la tendencia actual se mantiene, el ministro Carías considera que difícilmente se llegará a la estimación de Q51.5 millones y podría cerrar arriba de Q49 millones.

Por ahora, la cartera del Tesoro mantiene la contención del gasto y esperan la aprobación para colocar Q4 millones en bonos para liberar recursos tributarios y poder atender el pago de la deuda con esta fuente de financiamiento. El Ministro explicó que se priorizarán algunos gastos.